
近日，深港智能網聯道路
實測預研在香港科學園深圳分
園及相關測試路段成功開展，
在標識有香港應用科技研究院
（簡稱「香港應科院」）及深
圳市智慧城市科技發展集團有
限公司（簡稱「深智城集
團」）LOGO的香港制式車聯
網右舵巴士，與深圳制式車聯
網車輛協同完成多種極端路況
場景下的自動駕駛測試和數據
採集。

香港應用科技研究院行政
總裁葉成輝介紹，香港應科院
致力研發創新技術，期望透過
科技研發成果貢獻社會，提升
公共服務質素及效率，令市民
出行更方便、更舒適和更安
全。隨着深港跨境智慧網聯項
目發展日趨成熟，相信很快能
為兩地市民帶來更佳的智慧出

行體驗，「在大灣區『一小時
生活圈』、河套合作區深港
『半小時科研互動圈』的格局
下，促進深港更頻繁緊密的人
才交流交往、物資雙向跨境，
推動深港優勢互補、協同創
新、融合發展，為大灣區9+2
城市群發展新質生產力和經濟
高質量發展注入新動力。」
葉成輝表示，香港應科院

正與深智城集團、招商新智、
冠忠巴士等合作夥伴在深港跨
境網聯自動駕駛技術研發領域
緊密合作，包括在「一河兩
岸」的河套深港科技創新合作
區（簡稱「河套合作區」）進
行預研、測試跨境網聯自動駕
駛關鍵技術，有助實現深港跨
境互通，推動深港兩地的運輸
服務應用車路協同自動駕駛技
術。

深港智聯網自動駕駛測試河套啟動
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P13 中國

粵港澳龍舟邀請賽中，共有12支參與隊
伍。經過2個小時四輪角逐，來自香港

的和樂老友龍舟隊、碧海龍舟隊分別獲得男
子組第一與第七的成績。他們都是龍舟的業
餘愛好者，但平時只要有時間，都會投入時
間與體力進行學習和鍛煉。「太激動了！明
年我們還要來深圳參加，爭取繼續拿第一
名！」面對觀眾的陣陣喝彩，香港和樂老友
龍舟隊划手黃文輝表示。

碧水雲橋化身為「舞台」

黃文輝與隊友是划龍舟的業餘愛好者，
平時大家會在下班後或雙休、節假日時進行
訓練。去年端午，隊伍在香港參加龍舟賽，
但並未獲得冠軍，此次在深圳獲第一名，讓
黃文輝與隊友終於圓夢。為了此次邀請賽，
和樂老友龍舟隊提前半個月就精心準備。
「初賽與最終決賽這兩輪，我們都是和惠州
市龍舟協會比賽，他們是很強勁對手。」

黃文輝回憶，第一輪和樂老友龍舟隊僅

以微弱優勢贏得初賽，隊友們及時討論調整
了策略，「我們總結了一下，這次比賽所在
的新洲河不是很湍急的河水，幾乎沒有流
動，這種水面更難划動，因此我們調整了划
槳的頻率，划的更深更大。」第二輪決賽
時，和樂老友龍舟隊以更大的優勢甩開對
手，最終贏得冠軍。「今天的隊伍均來自大
灣區城市，我們皆是划龍舟愛好者。端午節
用傳統賽龍舟的形式，可以促進隊伍之間的
學習、交流與合作，在相互較量中共同傳承
龍舟精神。」此次比賽，也是黃文輝第一次
接觸位於深圳市福田區中心城區的新洲河。
另外，黃文輝與隊友在比賽間隙還看到，新
洲紅樹碧道上的碧水雲橋化身為「舞台」，
上演了精彩的文藝演出。

南山區大沙河龍舟邀請賽也不遑多讓。
吸引了港澳台以及國際友人組成的龍舟隊，
共25支隊伍約550名參賽選手。在現場看
到，一艘與眾不同的巨型龍舟靜靜地伏於大
沙河畔，這艘長約32米的巨型龍舟，正是

中華傳統龍舟，需要54人才能駕馭，人數
眾多，操作難度極大。隨着密集的鼓點響
起，號稱「東莞龍王」的中堂鎮四鄉村龍舟
隊，為現場觀眾帶來了震撼的傳統龍舟炫技
秀，快速起步、急停、掉頭、站立划、跪
划，馳騁浪花之間，巨龍一往無前，龍舟文
化的魅力在此刻展現的淋漓盡致。

經過預賽、半決賽、決賽三輪角逐，鵬
博加冠龍舟隊獲得比賽冠軍。這支隊伍來自
東莞市中堂加冠龍舟俱樂部，成員主要由四
鄉村各行業的龍舟愛好者組成，隊員們常年
堅持訓練，曾多次參加國內外重大比賽。

香港青年代表隊領隊、深圳市南山區居
深港人聯誼會會長趙鍵瑋受訪時表示，香港
青年代表隊共 26人參加大沙河龍舟邀請
賽，均來自香港南山青年協會，雖然大多數
人都是首次參加龍舟比賽，但他們對這項古
老而富有激情的運動充滿了熱情和期待。賽
前也進行了多次培訓和演練，最終在比賽中
取得了不俗的成績。

「1、2、3！咚咚咚！」6月10日上午，深圳福
田新洲河同創匯段，來自香港的和樂老友龍舟隊在
「深愛．共進」2024粵港澳龍舟邀請賽（以下簡稱
「粵港澳龍舟邀請賽」）決賽中奮力衝刺過終點，贏
得冠軍；同一時間，「第六屆大沙河龍舟邀請賽」在
深圳南山開鑼，
香港青年代表隊
用精彩的表現展
示了香港青年充
滿激情的精神面
貌。
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2024年端午節假期，全國文
化和旅遊市場總體平穩有序。文
化和旅遊部10日發布消息稱，據
該部數據中心測算，端午節假
期，全國國內旅遊出遊合計1.1億
人次，同比增長6.3%；國內遊客
出遊總花費403.5億元（人民幣，
下同），同比增長8.1%。各地紛
紛推出特色活動、新型消費場景
和惠民措施，豐富群眾文化和旅
遊生活。賽龍舟、吃糉子、唱山
歌、賞古曲，傳統節日的濃厚文
化內涵與旅遊發展深度融合。

上海推八大板塊200項活動

據介紹，端午節假期，陝西
舉辦各類文化和旅遊活動600餘
場，推出優惠門票、特價房、特
色美食等。上海推出「觀文博、
看美展、賞好劇、聽歌會、來海
考、享美育、逛景區、品食尚」
八大板塊200項活動。福建策劃推
出640餘場地域文化主題活動和
140餘項惠民措施。
大批遊客選擇在本地休閒或近

程旅遊，城郊親水、採摘、農事體
驗、露營等項目受到青睞，文化場
館、商業街區成為遊客的主要遊憩
空間。
國家級夜間文化和旅遊消費

集聚區因地制宜舉辦非遺體驗、
民俗市集等端午主題特色活動，
持續釋放夜間消費活力。

■■香港和樂老友龍舟隊獲得冠軍後合影香港和樂老友龍舟隊獲得冠軍後合影。。

粵港澳12支隊伍參賽 促進相互交流合作

港龍舟隊深圳邀請賽奪冠

一一一一一一一一一一一一一一一一
一一一一一一一一一一一一一一一一
一一一一一一一一一一一一一一一一
一一一一一一一一一一一一一一一一
一一一一一一一一一一一一一一一一
一一一一一一一一一一一一一一一一
一一一一一一一一一一一一一一一一
一一一一一一一一一一一一一一一一
一一一一一一一一一一一一一一一一
一一一一一一一一一一一一一一一一
一一一一一一一一一一一一一一一一
一一一一一一一一一一一一一一一一
一一一一一一一一一一一一一一一一
一一一一一一一一一一一一一一一一
一一一一一一一一一一一一一一一一
一一一一一一一一一一一一一一一一
一一一一一一一一一一一一一一一一
一一一一一一一一一一一一一一一一
一一一一一一一一一一一一一一一一
一一一一一一一一一一一一一一一一
一一一一一一一一一一一一一一一一
一一一一一一一一一一一一一一一一
一一一一一一一一一一一一一一一一
一一一一一一一一一一一一一一一一
一一一一一一一一一一一一一一一一
一一一一一一一一一一一一一一一一
一一一一一一一一一一一一一一一一
一一一一一一一一一一一一一一一一
一一一一一一一一一一一一一一一一
一一一一一一一一一一一一一一一一
一一一一一一一一一一一一一一一一

寵物使用交通工具條例應與時並進
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現代社會，寵物不止是人類最好朋友，
甚至已經是家庭成員，待遇可能比家人更
親。可是，本港對寵物友善的措施非常
落後，現時法例仍未批准主人攜帶寵物

使用公共交通工具，至於容許進入的商
場、食肆也不普遍；更有不少住宅物業不准飼

養寵物。針對社會對寵物愈來愈多的需求，當局有必
要與時並進重新檢討過時的限制條例。

現時，本港設有相關法例容許視障人士攜同領行
犬登上公共交通工具，惟大部分公共交通工具均不容
許乘客攜同寵物搭乘。根據《公共巴士服務規例》第
10(2c)條，司機不得准許任何動物由巴士運載。港鐵
曾於2023年8月26日「國際狗狗日」作特別安排，
讓導盲犬以外狗隻乘搭港鐵，惟亦只限活動當日。實
際上，根據《香港鐵路附例》第28條，任何人不得將
任何動物或其他禽畜帶進或帶上鐵路處所任何部分。
電車、渡輪等也有相關規定，即使酌情准予携帶寵物
亦有不少限制，以及必須申請收取附加費用。至於的
士雖然容許寵物乘載，但要收附加費，更要視乎司機
心情，司機不想弄污車廂，借意拒載事例屢見不鮮。

社會文明進步，今時今日的寵物主人，帶寵物外
出可謂無微不至，狗繩、口罩、狗袋一應俱全。只要
主人安排得好照顧妥當，影響他人的機會非常低。大
家都明白，本港交通工具非常繁忙，使用人次亦多，
帶動物用交通工具會令其他人不便，若寵物體積較大
也會引起一些人害怕。不過，這些都可以在條例規定
上調整，例如狗隻必須戴口罩狗繩；限制只能在非繁
忙時段使用交通工具；又或規定小寵物必須放在袋內
不准露出等，都比現時完全不准使用更合適，更加符
合人性化。

環境及生態局於今年2月在立法會，回覆議員有
關寵物友善措施的質詢時表示，港鐵和專營巴士每日
的乘客量相當高，車廂空間有限。在考慮是否進一步
放寬允許乘客攜帶寵物使用公共交通服務時需要考慮
和平衡不同因素，包括車廂的空間和載客量，寵物在
乘車環境的反應以至對其他乘客可能產生的影響，政
府當局會繼續留意有關建議，以考慮是否需要改變目
前的安排。期望局方不是敷衍的回覆，而是真心誠意
的考慮，盡快檢討安排，讓我們的社會更加互愛共容
和諧。


